

FRANÇOIS-PHILIPPE DELENS



FRANÇOIS-PHILIPPE DELENS, fils de François et de Catherine Lemoyne est né à Paris et a épousé MARGUERITE PLU, le 7 janvier 1715, à Saint-Germain-L'Auxerrois.

Il n'était évidemment pas l'aîné des fils de François et tandis que Jean-Baptiste suivait la profession de son père, et était reçu Maître-Orfèvre, François-Philippe devint Marchand-Mercier et c'est lui qui a continué la descendance, Jean-Baptiste n'ayant pas laissé de fils.

Son contrat de mariage n'existe pas parmi les papiers de famille conservés et la date de son mariage avec Marguerite Plu, sœur de Françoise Plu qui avait épousé son frère Jean-Baptiste, est simplement indiquée par une note ajoutée à la main sur le tableau généalogique de 1809.

Il demeurait « rue Saint-Honoré près les piliers des Halles. »

Il fut élu Quartinier, le 3 août 1736, « pour la Cité » en remplacement de M^e Michel Génard décédé. *L'Almanach royal de*

1740 ne donne plus son nom parmi ceux des quartiniers et, à partir de cette date, la Cité est représentée par « Darlus nommé le 7 avril 1739, à la place de Fr.-Ph. Delens. »

Le titre de Conseiller du Roi lui est attribué dans le contrat de mariage de François Rolin en 1738.

En 1741, par un acte passé devant M^{es} Duval et Delaleu, Notaires, il garantit une rente de cinq cents livres pour un prêt de dix mille livres reçu de son frère Jean-Baptiste, « sur une maison sise à Paris, rue de la Sourdière, paroisse St-Roch. »

Il avait associé à son commerce son fils Jacques-Antoine. L'association prit fin le 20 Octobre 1750 et ce dernier resta seul à la tête de la maison.

Le 22 février 1764, par un acte passé devant M^{es} Delaleu et Girault, Notaires (*Arch. nat.* Y. 58 fol. 588-590), il fit substitution et donation au profit de ses enfants, de ses droits, actions et prétentions, comme héritier, en partie, de D^{lle} Jeanne-Louise Largillière, sa cousine, décédée épouse de S^r Léger Bertin, ancien Marchand-Mercier à Paris.

Il demeurait, à cette époque, rue St-Martin, paroisse Saint-Laurent, ainsi que son fils Jacques-Antoine.

François-Philippe portait pour armes « écartelé d'or et de sable. » Ses armoiries sont figurées sur la planche 116 de l'Atlas intitulé « *Gouverneurs, Lieutenants du Roy, Prevosts des Marchands, Echevins de la ville de Paris* » gravé par Beaumont.

Il est mort entre 1764 et 1770.

MARGUERITE PLU, femme de François-Philippe Delens, était fille de Jacques Plu, Marchand-Bourgeois de Paris et de Françoise-

Laurence Pegon. Elle était sœur de Marie-Françoise Plu, femme de Jean-Baptiste Delens et de Magdeleine-Laurence Plu qui épousa Jean-Jacques Gleizes, Marchand-Drapier (1).

Marguerite Plu est nommée au contrat de mariage de François Rolin, en avril 1738 ; mais on ne la retrouve pas à celui de René-Antoine Bigot qui épousa sa fille en février 1740. Sa mort doit donc se placer entre ces deux dates.

De son mariage avec Marguerite Plu, François-Philippe Delens a eu :

1. Ambroise
2. Marie-Catherine
3. Jacques-Antoine
4. Marie-Anne.

(1) Jean-Jacques Gleizes a eu trois filles et deux fils : 1° Marie-Madeleine Gleizes, femme de Louis-Philippe Legras, Marchand-Drapier ; 2° Françoise-Madeleine, femme de Sébastien-Nicolas Nau, bourgeois de Paris, demeurant rue des Juifs en 1770 ; 3° Catherine-Félicité, femme de M. Simon Mesnard, Greffier de la Chambre civile du Châtelet de Paris, demeurant rue du Renard, paroisse St Merry ; 4° Emmanuel Gleizes de Boislecomte, Conseiller du Roi ; 5° Jean-Baptiste Gleizes, bourgeois de Paris.

Madeleine Plu, tante de Marguerite Plu et sœur de Jacques Plu avait épousé Jacques Molinier, Marchand-Bourgeois de Paris.

AMBROISE DELENS

Fils de François-Philippe et de Marguerite Plu, né à Paris, est inscrit le premier sur le tableau généalogique de 1809 et porté comme mort en minorité; mais il y a certainement erreur sur ce dernier point, car la date de sa mort est donnée dans l'inventaire dressé en 1759 après le décès de Michelle Larcher, femme de son frère Jacques-Antoine. Ambroise Delens est mort le 7 mai 1754. Il est inadmissible qu'il eût moins de vingt-cinq ans à cette époque, puisqu'en 1747, au contrat de mariage de son frère, il est qualifié « bourgeois de Paris. »

Son nom n'est pas mentionné dans les contrats de mariage de Catherine-Geneviève Delens, en 1738, ni dans celui de sa sœur Marie-Catherine avec René-Antoine Bigot, en 1740.

MARIE-CATHERINE DELENS

Fille de François-Philippe et de Marguerite Plu, elle est née à Paris, en 1716 et a épousé RENÉ-ANTOINE BIGOT.

Son contrat de mariage passé devant M^{es} Masson et Robineau, Notaires, est du 19 février 1740. La quittance de la dot de quinze mille cinq cents livres qu'elle reçut est du 24 février. Le mariage dut être célébré le 25 février, à St-Germain-l'Auxerrois, son père demeurant encore rue St-Honoré, à cette époque.

Marie-Catherine avait vingt-quatre ans en 1740. Elle est morte à Paris, le 12 avril 1807, âgée de 91 ans. Elle a eu une fille mariée

à Philippe-Armand Le Carpentier, Contrôleur de la Maison de la Reine et morte à l'époque du contrat de Marie-Laurence Delens, en 1777, où figure sa fille, « demoiselle Victoire Le Carpentier. »

RENÉ-ANTOINE BIGOT, Marchand-Épicier, était fils d'Antoine Bigot, M^d Épicier à Paris, rue du Monceau, paroisse Saint-Gervais et de D^{lle} Charlotte-Geneviève Dumirail. (Il y a eu un Dumirail reçu Maître-Orfèvre en 1689).

En 1764, il demeurait Clotre et paroisse St-Merry.

Dans l'acte relatif à la succession de Catherine-Geneviève Delens, femme Rolin, en 1770, il est qualifié « Marchand-Cirier » à la même adresse. Il figure au contrat de mariage d'Adrien-François Delens, le 17 août 1779.

L'époque de sa mort est inconnue.

MARIE-ANNE DELENS

Fille de François-Philippe Delens et de Marguerite Plu, née à Paris en 1725, elle a épousé JEAN-BAPTISTE SAUREL-LEFRANC, Marchand-bourgeois de Paris.

Elle n'était pas mariée en juin 1747, époque du mariage de son frère Jacques-Antoine. Elle a dû se marier vers 1750. En 1764, elle était veuve et demeurait chez son frère, rue Saint-Martin, paroisse St-Laurent. Elle n'est morte qu'au mois d'août 1814, âgée de 89 ans.

Jean-Baptiste SAUREL-LEFRANC est qualifié Marchand-bourgeois de Paris. L'époque de sa mort est antérieure à 1764.

Il a eu de son mariage avec Marie-Anne Delens : — 1. Jean-Antoine-Noël, né à Paris, le 24 décembre 1751, mort le 29 novembre 1825, qui épousa Félicité-Nicole Maisonneuve, née le 7 ou le 16 mai 1759, à Paris, morte le 8 décembre 1808, laissant un fils, Antoine-Jean-Baptiste-Marie Lefranc, né à Paris, le 30 juillet 1785 ; — 2. Marie-Françoise-Julie, née à Paris, le 8 janvier 1753, morte le 27 octobre 1834, à l'âge de 81 ans. Déjà âgée, elle avait épousé Célestin-Joseph Davion auquel elle a survécu. A la fin de sa vie, elle habitait avec lui une pension bourgeoise de la rue de la Clef. Étant sans enfants, elle a fait ses légataires Adrien-Jacques Delens et sa sœur Madame Boullanger.

